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 Fraktion des Einwohnerrates Allschwil Allschwil, 28. Dezember 2015 

Postulat 

Betreffend  

„Projekt Skulpturenführer Allschwil 2015 – 200 Jahre Allschwil“ 

 

Ausgangslage: 

Aus den ER Protokoll vom 16. Oktober 2013 Geschäft Nr. 4048 
entnehmen wir, dass der ER grundsätzlich für Kultur in Allschwil sich 
engagieren will und dies auch teilweise die Aufgabe der 
Einwohnergemeinde ist.   

Auszüge aus dem Protokoll: 

Christoph Ruckstuhl, EVP/Grüne-Fraktion: Im Namen der EVP/Grüne-Fraktion finden wir das 
Projekt sehr unterstützenswert. Wir denken, dass es ein super Projekt für Co-Sponsoring wäre. 
Die interessierten Kreise sind auch dazu aufgefordert, Sponsoring zu betreiben. Man könnte 
sich vorstellen, dass die Gemeinde sagt, wenn 50% via Sponsoring reinkommen, dass die 
Gemeinde die anderen 50% spricht. 

Stephan Wolf, CVP-Fraktion: Wir in der CVP-Fraktion haben diese Vorlage ausgiebig diskutiert. 
Wir sind auch der Meinung, dass Skulpturen und Kultur ein wichtiges Gut sind. Auf der 
anderen Seite haben wir uns den Finanzplan angeschaut, der uns zugestellt wurde. 

Kathrin Gürtler, FDP-Fraktion: Die Idee von einem Skultpurenpfad, einem Führer oder 
Skulpturenentdecker ist eine gute Idee. Uns von der FDP stört ein bisschen, und das ist unsere 
Grundhaltung, die Eigenleistung. Uns fehlt, dass es von Privaten oder von Vereinen kommt. 

Jean-Jacques Winter, SP-Fraktion: Nur kurz zum Kultur- und zum Kunstverein von Allschwil. 
Klar haben diese eigene Projekte, sie haben auch eigene Objekte. Es geht um die Objekte, 
welche der Gemeinde gehören im öffentlichen oder im zugänglichen Raum. Sachen, welche wir 
haben und wir als Gemeinde in den letzten 60 bis 70 Jahren angeschafft haben, möchten wir 
präsentieren als Kulturobjekte, welches damals einen bestimmten Wert hatte. Das möchten wir 
den Leuten zeigen. 

Roland Naef, parteilos: Für mich gibt es zwei Empfehlungen. Erstens, dass man zu den 
Kunstwerken Sorge trägt, das eine oder andere mal putzt, das sieht man auch auf den Fotos. 
Zweitens könnte man sich mal überlegen, ob nach den vielen Jahren auch wieder einmal etwas 
neues angeschafft wird. 

Florian Spiegel, SVP-Fraktion: Die SVP-Fraktion lehnt diesen Vorstoss ab. Ich sage nicht mehr 
viel, mein Vorredner hat fast alles gesagt. Wenn es dem Gemeinderat persönlich ein 
wahnsinniges Anliegen wäre, er darf mich gern korrigieren, wenn ich eine falsche Information 
habe, dann darf er jedes Jahr CHF 10'000 an ein Kunstwerk ausgeben. Anstatt dass er 
nächstes Jahr CHF 10'000 für ein Kunstwerk ausgibt, könnte er diese CHF 10'000 für diesen 
Plan ausgeben. 

 



4267.doc Seite 2 von 2 28.12.2015 

Nach der knappen Ablehnung (17Ja:18Nein) hat nun der Antragsteller 
auf Empfehlung der ER KollegInnen verschiedene mögliche Geldquellen 
gesucht und auch gefunden (vgl. Artikel im AWB) 

Allschwil feiert dieses Jahr seinen 200 Geburtstag in der Eidgenossen-
schaft.  Es ist darum auch ein wertvolles Zeichen, wenn nun wir unsere 
Skulpturen als Zeichen der kulturellen Wertschätzung öffentlich 
darstellen und mittels eines Skulpturenführers den EinwohnerInnen 
zugänglich machen. 

Das ergänzte Projekt wurde auf der Basis von neu 3'000 Exp., leicht 
höherer Fotografenkosten und unter Einbezug der Mitarbeit von 
Student/innen der Kunstgeschichte (SwissLos - Empfehlung) in der 
Erstellung des Führers auf max. Fr. 22'000.- budgetiert (siehe Beilage – 
Eingabe SwissLos) 

Folgende Zusagen sind erfolgt: 

Bürgergemeinde  Fr. 5’000.- 

SwissLos Fr. 5'000.-  

Private  Fr. 4'470.- 

Damit nun das „Projekt Skulpturenführer Allschwil 2015 – 200 Jahre 
Allschwil“ umgesetzt werden kann, bitte ich den ER das Projekt zu 
genehmigen und stelle folgende Anträge. 

 

Anträge: 

Der Gemeinderat wird gebeten, analog dem ergänzten Budget 

1. einen Skulpturenführer zu erstellen und der Bevölkerung 
abzugeben. 

2. max. Fr. 7'000.-  als Kostendach für das „Projekt Skulpturenführer 
Allschwil 2015 – 200 Jahre Allschwil“ zu genehmigen bzw. dem ER 
ein „ergänztes Projekt zum Geschäft 4048“ vorzulegen 

Besten Dank. 

 

 

SP Fraktion 

 


